

## Call for Papers - II. Tagung des Fachverbands Arabisch e.V.

### „Kompetenzorientierung im Arabischunterricht“ - Bamberg, 31.5. - 1.6.2019

Obwohl in den deutschsprachigen Bildungssystemen die sogenannte Kompetenzorientierung Lehrpläne und Zielvorgaben für die modernen Fremdsprachen bestimmt, hat sich die Arabischdidaktik bislang kaum mit diesem Thema auseinandergesetzt. Dabei gilt auch für die Zielsprache Arabisch: Erfolgreiches kommunikatives Handeln setzt den Erwerb kommunikativer, interkultureller und methodischer Kompetenzen voraus. Auch um in dieser Hinsicht Anschluss an die allgemeine Fremdsprachendidaktik zu finden, soll sich die zweite Konferenz des Fachverbands Arabisch e.V. in Zusammenarbeit mit der Professur für Arabistik der Otto-Friedrich-Universität Bamberg unter anderem folgenden Fragen widmen:

- Welche Kompetenzen müssen im Arabischunterricht (Universität, Schule, Erwachsenenbildung usw.) erworben werden?
- Wie kann Kompetenzerwerb gemessen werden?
- Spielen interkulturelle Kompetenzen für den Arabischunterricht eine besondere Rolle?
- Kann man von einer einheitlichen fremdsprachlichen „Arabischkompetenz“ als Zielvorgabe ausgehen oder können – z.B. institutionell bedingt – einzelne Kompetenzen nur getrennt voneinander vermittelt und erworben werden?
- Wie lassen sich kompetenzorientierte Zielvorgaben und Lehrpläne für den Arabischunterricht konkretisieren?
- Welche Rolle können/sollen die Zielvorgaben des GER (Gemeinsamer europäischer Referenzrahmen für Sprachen) im Arabischunterricht spielen?

Diese Fragen betreffen Theorie und Praxis gleichermaßen und sind auch für die thematischen Schwerpunkte und Beiräte des Fachverbands von großer Bedeutung.

Teilnehmerinnen und Teilnehmer, die einen wissenschaftlichen Vortrag halten oder einen Erfahrungsbericht aus der Lehrpraxis präsentieren möchten, senden bitte bis zum **1. April 2019** ein kurzes Abstract (ca. 200 Wörter, auf Deutsch oder Arabisch) an [peter.konerding@fachverband-arabisch.de](mailto:peter.konerding@fachverband-arabisch.de). Ein inhaltlicher Bezug zu den oben genannten Fragestellungen wird vorausgesetzt. Über die Annahme wird bis zum **15. April** entschieden.

Über evtl. Vergütungen und Reisekostenerstattungen wird zu gegebener Zeit informiert.

*Bamberg, d. 15. Februar 2019*

*Peter Konerding, Linda Salerno, Felix Wiedemann, Lale Behzadi*